

REVISTA DE INCA



PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES

AÑO III	PRECIOS DE SUSCRICION	Sábado 12 Setiembre 1883	PUNTOS DE SUSCRICION	Núm. 99
	En España, un trimestre 1 pta. Extranjero, id. 2 "		Inca, en la administracion. Palma, calle de Palacio n.º 4, librería.	
	Anuncios y comunicados á precios convencionales.			

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL DE LA SEMANA

Sáb. 12.—S. Valeriano, mártir.
Dom. 13.—XVI. El Dulce Nombre de María.
Lun. 14.—La Exaltación de la Santa Cruz.
Már. 15.—Sto. Domingo en Soriano.
Miér. 16.—S. Cornelio, papa.
Juev. 17.—La Impresión de las llagas de S. Francisco.
Vier. 18.—Sto. Tomás de Villanueva, arzobispo.

SECCIÓN VARIA

SOBRE LA ENFERMEDAD ACTUAL DEL NARANJO EN MALLORCA por D. Rafael Lozano.

En el opúsculo «Anotaciones físicas y Geológicas de la isla de Mallorca,» publicado recientemente por el Sr. Lozano, y de cuyo contenido hemos dado cuenta en los anteriores números, hállanse algunas observaciones que creemos útil reproducir, siquiera sea por el laudable propósito que las inspira, referentes á la tenaz enfermedad que de algunos años á esta parte diezma los naranjos mallorquines, disminuyendo en proporción desconsoladora la riqueza agrícola de varias comarcas de nuestra isla, especialmente del fértil valle de Sóller.

A propósito de la clasificación que hace el señor Lozano de los terrenos de la isla, bajo el punto de vista de su respectiva fertilidad, conigna el hecho de que todas las plantas ostentan mayor vigor en las tierras cargadas de óxido férrico, y que especialmente los naranjos y limoneros manifiestan una preferencia marcadísima por las arcillas ocosas, ya procedan de acarreos, modernos, como en el llano, ya de las masas hipogénicas de la montaña. «Cuando estas tierras faltan, (dice) los árboles mencionados desfallecen visiblemente y al fin mueren, si no se les presta esa sustancia mineral. Este remedio muy generalizado en el país, da lugar á la adición de estas arcillas en el hoyo donde se planta el árbol, teniendo cuidado los arboricultores sollerenses de recomendar esta mejora cuando venden sus plantales. Facilmente se comprende que á la sustancia ferruginosa esencialmente se debe tan sensible acción, pues que las demás sustancias minerales de estas tierras no difieren sensiblemente de otras de colores claros.

«No es este el último abono mineral empleado en pequeño en la isla; se conoce por algunos lo que llaman *carboniza*, que no es otra cosa que los menudos trozos del carbon mineral de las minas de Binisalem y Selva, cuyas sustancias á más de emplearse como combustible para quemar las tierras en los *formigués*, se aplican directamente alrededor del tronco de los naranjos atacados por la enfermedad que

desde algunos años diezma este plantío en Mallorca. Los ensayos (ya que solo ensayos pueden llamarse los intentos de aplicación hechos) se han practicado en diferentes cantidad y condiciones. En algun caso se ha aplicado cuando el árbol no tenia remedio posible, y claro es que se consideró ineficaz. En otros se aplicó mal alrededor del tronco, sin ponerlo en contacto con las raíces, y aunque aun así se evitó la muerte del árbol, no se consiguió devolverle su primitivo vigor. En los casos en que se socavaron las raíces poniendo en su contacto la carbonilla mezclada con la tierra vegetal, añadiendo nueva carbonilla alrededor del tronco y regando abundantemente los primeros dias, los resultados fueron satisfactorios, logrando devolver á los naranjos su primitivo vigor y ese color verde oscuro que manifiesta su mayor robustez.

A pesar de estos resultados tan manifiestos, son rarísimos los propietarios que viendo perecer sus pobres naranjos, apliquen este remedio tan sencillo y cuyo coste se reduce al transporte de esta sustancia mineral desde las escombreras, donde se tiran, al sitio de su aplicación. Las excusas de su negligencia no serán razonables; pero fundadas en su inveterada rutina, adquieren tal fuerza en sus convicciones, que no hay razonamientos para contrarrestarlas.

Dicen que la enfermedad del naranjo deriva del aire, y hasta que las condiciones de este cambien, es forzoso sufrir y esperar. Inútil es que se les muestre el mal allí donde existe, en las raíces: que se les hagan tocar los efectos en la hediendez de esas mismas raíces, incapacitadas en ese estado de absorber las sustancias para su nutrición; todo en vano; si insistis, se reirán de vuestra candidez. Los efectos de la carbonilla mezclada con la tierra vegetal, pueden ser químicos y físicos y en los dos casos, beneficiosos al logro del fin que se desea. Esta sustancia mineral contiene sulfuro de hierro en cierta abundancia, cal, arcilla y aceites empiumáticos. Por la descomposición al aire se obtiene una tierra ligera, negra, que absorbe los rayos solares y el aire. El sulfuro de hierro, ácido sulfuroso (recuérdese que se recomienda este gas en disolución en el agua para curar los naranjos) ó azufre y las demás sustancias solas ó combinadas con los agentes del aire y el agua, se mezclan y fertilizan las tierras. (Todas estas sustancias son favorables á la vegetación, y en manera alguna nocivas, y como la descomposición no es enérgica sino lenta y gradual los efectos se extienden á largo tiempo y en ciertos casos pueden determinar la cura completa del árbol sometido á su acción.

Prácticamente podrá suceder que un naranjo donde se haya aplicado este remedio no haya reverdecido con su primitivo vigor; pero no hay caso de que haya sucumbido al mal, si todavía conservaba condiciones de vida.

Yo no atribuyo toda la eficacia del remedio á los efectos químicos: doy una gran importancia á la modificación molecular de las tierras que

desde el momento en que se mezclan con la carbonilla, pierden sus condiciones plásticas y no se adosan á las raíces como un barniz, impidiendo el contacto del aire y originando esa aflorescencia de que ciertas raíces en terrenos húmedos están recubiertas. En los casos, pues, en que el empleo de la carbonilla no fuese económico ó fácil, aconsejo quemar las tierras hasta endurecerlas, con lo cual perderán sus condiciones plásticas y será difícil vuelvan en mucho tiempo á adquirirlas, si la cocción se ha hecho en debida regla. No basta quemarlas como se hace en los hormigones; se han de tostar fuertemente sin temor á que se produzcan terrones tenaces que valen mucho más que el barro fangoso que se obtiene con el riego en las tierras ordinarias, donde el constante frotamiento por el cultivo ha dividido en parte sus moléculas en polvo impapable.

No es pertinente ni entraba en mis propósitos meterme en este género de consideraciones tan fuera de lugar quizás, pero llevado por mis buenos propósitos y siquiera sirvan de algo mis observaciones, no reparo en las conveniencias de oportunidad, acordándome de que escribo para los isleños y tan solo para ellos.»

(Boletín de la Institución Mallorquina de Enseñanza)

CRÍA DE FAISANES

La cría de faisanes ha llegado á constituir en algunos países una verdadera industria. A pesar del carácter salvaje de estos animales, que no sólo huyen del hombre, sino que evitan encontrarse unos con otros, se ha adelantado bastante en su domesticación, criándolos y educándolos hoy en faisanerías convenientemente dispuestas, en las que si bien á costa de incesante cuidado, se propagan y desarrollan, utilizándolos, ya con destino á la caza, ya como aves de corral.

Una faisanería se compone de varios parques (pequeños cotos cerrados) ó divisiones establecidas bajo cobertizos, en tejadillos con estacadas y chozas donde se refugian las aves.

Dichos parques están cerrados por delante con empalizadas, en cañados ó alambres. Cuando se crían los faisanes como aves de corral, es conveniente unir á cada parque un gallinero donde encuentren sitios para dormir, haciendo entrar en ellos á los faisanes por la noche, con lo cual se tendrá mucho adelantado para domesticarlos. Aunque no se construya gallinero, conviene que el parque contenga una pequeña construcción abierta por dos extremos, que

SECCIÓN LOCAL

SORPRESAS PREVISTAS

pueda servir de abrigo á las aves durante la noche, dentro de cuya construcción se colocará el cesto que debe servir de nido para que pongan los huevos. Cada parque debe encerrar un macho y seis hembras; pues mayor número de hembras fatigaría al macho y resultarían huevos no fecundados; sucediendo, por el contrario, que si hubiese ménos hembras para un macho, éste atormentaría á aquéllas en demasía, lo cual indudablemente habría de perjudicar á la postura de los huevos.

El gallinero para los faisanes debe ocupar un espacio cerrado de unos 42 metros de lado, y los muros de la cerca deben tener una altura de 2^m25, construidos groseramente y sin enlucido de ningún género. No debe dejarse más que una puerta para que entre el encargado del gallinero. La parte baja é interna de la cerca estará guarnecida de pequeños casilleros ó nidos de pié y medio en todos sentidos, separados unos de otros por sus correspondientes divisiones, y cerrados por medio de enrejados de alambre, de latón ó de cañizos espesos. Cada nido tendrá sus dos tiestecitos para la comida y para el agua. Dichos nidos deben estar á cubierto del aire en cuanto sea posible, provistos de buena paja ó heno y bien limpios.

El gallinero de faisanes estará tanto mejor situado cuanto más rodeado de árboles se halle.

Para la propagación de los faisanes conviene tomar los más jóvenes del año, porque se domestican más fácilmente que los viejos; debiendo elegirlos de los más gruesos, mejor emplumados y más vivos, no escaseándoles la comida y visitándoles frecuentemente para que se acostumbren al trato de las personas. Una vez que se vayan domesticando, la naturaleza les hará obrar, por más que sean ménos lascivos que los gallos comunes. La hembra no hace más que una postura al año, por el mes de marzo, y regularmente de unos 20 huevos. Para que los pollos salgan más dóciles, conviene hacer cubrir los huevos á una gallina ordinaria. Gallinas comunes ó faisanes, no debe dejarse salir á la hembra cuando está cubriendo más que un rato para comer, dar un pequeño paseo y excrementar; debiendo estar en cloquera unos 30 días, durante cuyo tiempo se les dá de alimento un pan hecho de harina de cebada y de trigo, que se hace cocer y se les desmenuza. También se les dá durante seis semanas huevos de langosta ó yema de huevos con cañamones, corazón de buey ó vaca, partido en pequeños pedazos; harina de cebada amasada con agua, habas molidas, cebada mondada y otros granos y harinas.

Cuando los faisanes son ya grandes, se les echa en el centro del gallinero ó parque trigo mezclado con cebada ó con mijo, gustando mucho del sarracino, por lo cual se siembran de esta semilla los alrededores del parque, á fin de que se encariñen con el sitio y no se vayan. (Rev. Pop)

Un mes ó poco más habrá trascurrido desde que el dignísimo Sr. Gobernador de la provincia, movido por su acendrado celo en todo lo concerniente á la salud pública, hubo de estimar necesario, ante las noticias poco satisfactorias que recibiría acerca del régimen higiénico observado en Inca, girar una visita á esta población para cerciorarse por sí mismo de si eran ó no fundadas las quejas que de todos lados se levantaban contra ciertas prácticas y usos locales que, no por haber ganado, merced á su mucha antigüedad, carta de naturaleza, ni por haberse arraigado al amparo de una tolerancia aparentemente inocente, pero egoísta de veras, dejan de ser otros tantos abusos de incalculable gravedad por las funestas consecuencias que en determinadas circunstancias pueden causar, á parte de las molestias que á todas horas ocasionan al vecindario.

La visita tuvo efecto, y á fuer de imparciales debemos confesar, que aunque fué breve, nada pasó desapercibido á la experta y penetrante mirada de la primera Autoridad de esta provincia. El matadero, las calles que sirven de plaza para mercado de ganados, el local destinado á escuelas, la cárcel, el torrente Cantabou, etc etc., todo fué objeto de su exámen, fijando en cada uno de estos particulares su ilustrada atención, y prescribiendo el remedio conveniente, sin detenerle los varios reparos que algun asalariado *cicerone* se atrevió en mala hora á exponer con el poco laudable fin de oponer obstáculos y dificultades al planteamiento de las medidas que se dictaban.

Cuando en momentos de grave peligro para la salud pública, la superior Autoridad de una provincia apoyada en las extensas facultades que las leyes le otorgan y robustecida con todo el prestigio de su elevado cargo, tiene que decidirse á adoptar medidas como las que adoptó el Gobernador en la ocasion citada, cometeria un ultraje, un verdadero desacato quien se atreviera no más que á sospechar que las mismas se las llevara el viento así como iban dictándose, y que en cuanto entraria su autor en el coche del tren para regresar á Palma ya nadie se habia de acordar más de ellas. Tales sospechas eran imposibles en una tierra como la nuestra, donde tanto arraigo ha alcanzado el principio de Autoridad, y no debe por tanto causar extrañeza que muchos, casi todos los que llegaron á enterarse de las disposiciones del Sr. Gobernador, creyeran á ciegas que las mismas serian escrupulosamente cumplidas.

Más no faltó entre el público quien conocedor de las añagazas tradiciona-

les á que siempre se recurre en este pueblo para que jamás llegue á realizarse ninguna mejora, por ventajosa que sea, encaminada á hacer desaparecer antiguos abusos, al ver la cándida credulidad de los demás, pronosticara con mefistofélica sonrisita el desenlace reservado á tan bellas esperanzas: pero ¿quién podia dar crédito á que las disposiciones de una Autoridad tan respetable quedaran convertidas en letra muerta, cual si las hubiese dictado contra los deseos del Sr. Alcalde, el alguacil del Ayuntamiento?

Sin embargo, esto ó poco ménos ha sido, por raro que parezca, lo que ha sucedido con las medidas adoptadas por el Sr. Gobernador de la provincia; y para que nuestros lectores puedan enterarse, diremos hoy lo que ha pasado con respecto á dos de las indicadas medidas, las concernientes al matadero y al mercado de ganados, ya que no nos es posible ocuparnos por falta de tiempo, de la suerte que han tenido las demás.

Es un hecho del dominio público, que por nadie ha sido desmentido, el de que en el acto de la visita la Autoridad superior mandó se cerrara el matadero y se trasladara á otro sitio en las afueras de la población. Parece, empero, que dicha Autoridad tuvo conocimiento de que sus órdenes no habian sido obedecidas, ya que se nos ha asegurado que en comunicaciones posteriores ha exigido con severos apercibimientos que inmediatamente se llevase á efecto lo mandado. No podia estar más justificada esta enérgica actitud de parte del celoso Sr. Gobernador; él por sí mismo se habia cerciorado de la extrema necesidad que se sentia de adoptar esta medida, mejor dicho, habia visto con sus propios ojos los graves inconvenientes de permanecer en el punto en que se halla un establecimiento cuyas malas condiciones constituyen un inminente peligro para la salud del vecindario, y por si alguien se atreviera á dudar de su indisputable pericia, tuvo el buen acierto de nombrar un delegado especial, con título facultativo para que estudiara sobre el terreno las cosas, estudio que fué condensado en una luminosa memoria cuya copia el delegado presentó á nuestro Ayuntamiento, en la cual se encareció todavía más la urgencia con que era necesario convertir en realidad práctica aquellas medidas. Pero de todo esto van ya trascurridas muchas semanas, y el matadero sigue abierto como antes con gran sorpresa de estos sencillos habitantes, que no aciertan á explicarse se pueda con tanto aplomo desobedecer sin rodeos ni paliativos á órdenes emanadas nada menos que del Gobernador de la provincia.

Que en todo esto se oculta algo que el público desconoce, no se necesita ser muy lince para comprenderlo; lo que

no podemos admitir son las versiones que para dar una explicación verídica al fenómeno, van corriendo en esta localidad, porque tenemos formado de las condiciones de carácter e ilustración de nuestra primera Autoridad provincial tan elevado concepto, que no se nos ha ocurrido en ningún momento la posibilidad de que, ni por amenazas de dimisiones colectivas, ni por presiones de personajes políticos, ni por imperiosas exigencias de influencias tenidas hoy por irresistibles, haya llegado a vacilar y se haya prestado a sufrir imposiciones de nadie para que tolere una desobediencia que, de quedar consentida, demasiado lo sabe el ilustrado Sr. Cos-Gayon, deslustraría el inestimable prestigio de su autoridad. De otros podría temerse un momento de debilidad, mas de una persona tan probada, nadie lo cree ni espera, y nosotros más que ninguno estamos seguros que este momento no ha venido ni vendrá.

Verdad, que el matadero sigue abierto, pero también lo es que nuestro ilustrado Gobernador públicamente mandó se cerrara y trasladase a otro sitio; y estando así mandado no hay que esperar que los cabildeos de por aquí consigan dar en el suelo con una determinación que, aparte del respeto que se merece por haber sido dictada por la Autoridad superior, viene prescrita por la ley y reclamada por la salud pública. Esperemos, pues, con la seguridad de que esta vez no nos veremos chasqueados.

(Se concluirá.)

La interinidad de este Juzgado de primera instancia parece dá motivo á quejas que ignoramos si son ó no fundadas. Si lo son debería evitarse el motivo, y si no lo son, deberían acallarse las quejas, porque tanto lo uno como lo otro perjudica al prestigio de instituciones que han de merecer la mayor consideración y respeto posibles.

En Inca ha existido estación telegráfica, el por qué se suprimió lo ignoramos, por más que algo se nos ha indicado, pero que no queremos creer en obsequio al buen nombre de las personas ilustradas de esta población: hoy no hace falta esforzarse para demostrar el beneficio que, bajo el punto de vista comercial, puede traer á esta población la reinstalación de tan importante y ya necesario medio de comunicación; pues bien, preguntamos: ¿existe también algún obstáculo invencible para que el Ayuntamiento remueva este asunto y quede planteado cuanto antes?

Dos años va á cumplir nuestro semanario, y al hacer nuestras indicaciones en los primeros números sobre ello al Sr. Alcalde, nos ofreció, no solo que se instalará la estación telegráfica, sino que nos aseguró estaban dadas los órdenes para efectuar las obras necesarias para el objeto.

¿Cuál fué y es la causa de que así no haya sido? No lo sabemos, por más que lo presumamos.

Hora es ya que en Inca algunos se vayan civilizando, aunque sea *pasito á pasc*.

La fiesta que el martes se celebró en Lloseta, en honor á su excelsa Patrona es-

tuvo concurrida y animada. Sin embargo, incidentes ocurrieron, que ocuparon la atención del público. Uno fué el vuelco de un carnaje, del que salió herida una señora y con algunas contusiones las demás personas que la acompañaban. El otro fué el que viene repitiéndose en las carreras de hombres donde se presenta á disputar el premio el corredor Antonio Miró, conocido por el Llenterné, de Inca; que, por lo que se dice, hay tendencia marcada á que no salga victorioso, á pesar de su extraordinaria ligereza.

El medio que se emplea por sus contrarios es hacerle la zancadilla para que caiga, originándose, como es consiguiente, disputas que acaban á porrazos entre los contrincantes, como así sucedió entre unos de Binisalem y otros de Inca.

Se hace preciso que la Autoridad, obrando con tacto, evite tales sucesos.

El martes último, el Juzgado de instrucción de este partido, tuvo conocimiento de que en las inmediaciones del pueblo de Selva había un hombre, al parecer muerto que, según se dijo, era el afamado ladrón conocido por Pere Rey. Trasladado el dicho Juzgado al sitio indicado, empezó á la formación de la correspondiente sumaria.

El domingo pasado falleció un conocido y honrado trabajador de esta villa que tuvo la desgracia de caer de un carro que guiaba, el cual le pasó por encima, ocasionándole heridas que le produjeron el triste fin que lamentamos.

También hemos tenido noticia de que igual desgracia le cupo á un carretero en Pollensa, el miércoles ó jueves de la semana anterior.

Descansen en paz.

Desgracia, núm. 4, pero perteneciente al género salvaje.

En la noche del domingo al regresar pacíficamente á su casa un conocido artesano de esta población, se dice fué acometido por detrás por unos hombres, dándole tan sendos garrotazos, que de sus resultas falleció en la tarde del martes.

Practicada la autopsia por los facultativos, forense y titular, resultó hundimiento y fractura conminuta del parietal izquierdo y occipital. Este crimen, digno por los caracteres alevosos que reviste de figurar entre los salvajes de Bou-Amema, ha llenado de consternación al vecindario de esta villa, por ser conocido el víctima por su intachable moralidad y morigeradas costumbres.

Dos son los detenidos por sospechas de ser autores de tan inaudito delito.

Se nos ha dicho ha sido detenida una mujer por hurto de 20 duros á un vecino suyo. Se añade á esta noticia que la detenida es mujer de uno de los presuntos reos del crimen antes indicado.

Leemos en «El Palmesano» del jueves:

«En el trayecto que media entre los pueblos de Inca y Lloseta se cometió un asesinato, habiendo sido encontrado el interfecto degollado debajo de una encina.»

Suponemos será e quivocación, pues hemos tratado de averiguarlo y nada hemos conseguido. Por lo ménos nada consta en el Juzgado sobre dicho asesinato.

En la mayor parte de los pueblos de esta comarca toca ya á su término la recolección de la uva *fogoneu*. Los resultados en cuanto á la cantidad son poco satisfactorios; en cambio la calidad del mosto pa-

rece será muy superior á la del año pasado.

Las existencias de vino en Cetta son muy escasas, hallándose aquel mercado muy paralizado, pues los detentores pretenden de 28 á 30 francos por hectólito de las procedencias de esta Isla, y los compradores, con la esperanza de la próxima llegada de las clases nuevas se retraen del negocio. Efectivamente, no tardarán en despacharse cargamentos para aquel puerto, puesto que ya ha empezado el trasiego en algunos lagares de La Puebla.

Copiamos de «El Ancora.»

«Las Noticias nos pinta «apaleados y satisfechos.»

Apaleados: ¿por quién?

Satisfechos: ¿de qué?

Hemos copiado los sueltos de *Las Noticias*.

Es cierto.

Pero también hemos copiado los de *El Diario*. Entrambos en su propio tono y en su propio lenguaje.

Los de *El Diario* en su castellano, castellano viejo.

Los de *Las Noticias* en su alemán, alemán novísimo.

Aquí no hay más apaleador ni más apaleado que *El Diario* y *Las Noticias*.

El papel de *El Diario* es más simpático, más español.

El de *Las Noticias* más agresivo, más alemán.

Llamamos la atención del Sr. Subdelegado de Veterinaria de este partido, y que además tiene el carácter de individuo de la Junta de Sanidad, á fin de que averigüe cuál veterinario es el que se permite hacer operaciones propias de la profesión en medio del arroyo, ó sea en el centro de la calle; pues se nos dice que han visto sangrar: y esto, sobre ser una infracción de las Ordenanzas municipales, es un espectáculo poco edificante y por tanto no debe tolerarse. También hacemos presente esta excitación al Sr. Alcalde, por más que no tenemos mucha seguridad en ser atendidos.

El Obispo de Nimes, ha prohibido en absoluto, bajo pena de ex-comunion, á los católicos de su diócesis, el que asistan á las corridas de toros.

Dice un periódico del continente, y léanlo, si gustan, las señoras y señoritas que usan la prenda ridícula llamada *polisson*, y que tanto las *elegantiza*.

«Días pasados los dependientes de consumos de Zaragoza decomisaron el *polisson* de una «señorita», que en lugar de un armazon de acero llevaba un decálitro de alcohol de 40 grados encerrado en un pellejo construido á propósito, y que pretendía entrar sin pagar derechos.

«Es la segunda vez que decomisan el *polisson* de esta «señorita.»

Precios corrientes en el mercado de día 10 de Setiembre de 1885.

Almendron se presentó unos 200 quintales que fué vendido á 16 libras y algunas partidas á 16 y 3 sueldos (53'85 pesetas quintal,

Trigo á 14, 14,50 y 15 pesetas cuartera.

Candeal (xexa) á 15 pesetas id.

Avena á 7'50 pesetas id.

Cebada á 8 pesetas id. la mallorquina

Id. á 7'25 la forastera id.

Habas para ganados á 14'50 pesetas id.

Idm. para cocer á 16 y 17 pts. id.

Habichuelas blancas á 30 pesetas id.

Frijoles á 26 pesetas id.

Maiz á 13'50 pesetas id.

Garbanzos á 22 y 23 pesetas id.

Habas forasteras á 13 pesetas id.

Mercado regular.

MISCELÁNEA

TONTERÍAS

—¿Con que tiene V. su casa desahitada?
—Silencio: Que no lo sepa el príncipe de Bismark, y vaya á declararse protector del edificio.

Una pobre viuda se lamenta de hallarse sola y desamparada.

—Más valiera á todas las que se encuentran en igual caso que V., tener, en medio de su desgracia, el porvenir que la espera.

—¿Por qué dice V. tal?

—Pues muy claro: V. Carolina, y viuda desamparada, tan luego lo sepa Bismark, se constituirá en su protector.

—En visita:
—¿Cómo te llamas, niño?
—Pedro, Juan ó Diego.
—No le pregunte V. más,—dice su mamá.—Sabe toda la gramática.

Correspondencia particular de la REVISTA DE INCA:

Palma.—Soltero.—Si, señor, sí; hemos visto el suelto que se refiere; tanto que, le transcribimos en el presente número. ¡Vea V.! No es ya el polison sólo cosa ridícula si no que se presta á ser instrumento denigrante. Grite V. con nosotros ¡Abajo el polison! ¡Abajooooo!

Idem.—J. J.—En ocasion oportuna le manifestaremos á V. en qué nos apoyamos para decir que el médico de los partos felices es negado.

—Idem.—F. M.—¿Sabe V. que nos llama la

atención el no haber vuelto á recibir la grata visita del simpático Bardo?

—Interior.—Doña M. C.—Lo que V. observó en el baile de Lloseta no tiene importancia. Las pollas de Inca y los pollos de idem creerán que es de más tono, dar animación á los bailes de allá. Es un detalle que haremos que conste en la historia de las fiestas de pueblo para conocimiento de nuestros sucesores.

—Idem.—A. F.—Viuda.—¿Qué quiere V.! Hay gustos que requieren palos. Si dió el Sr. Fulano en el baile de Lloseta 14 duros para hacer bailar á una graciosa payesa, tenga V. en cuenta que fué porque le dió la gana. En su bolsillo sólo manda la ley de contribución; y para eso siempre le queda el derecho del pataleo, pero al fin paga. Nos consta,

Tipografía de Francisco Molina.

ANUNCIOS

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de Trenes.

SALIDA DE INCA PARA			LLEGADAS A INCA DE		
	Mañana	Tarde.		Mañana	Tarde
Palma á las	5'04-8'45	7'00	Palma á las	8'44	3'29-6'23
Manacor á las . . .	8'46	3'31-6'30	Manacor á las . . .	4'59-8'43	6'58
La Puebla á las . .	8'46	3'31-6'30	a Puebla á las . . .	4'59-8'43	6'58

Los juéves ó días de mercado en Inca sale un tren á la 1'30 tarde para Palma y estaciones de dicho trayecto.

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY

Premiados en la Exposicion Farmacéutica de Madrid de 1882

Muro de Ma'lorca.—Plaza de San Martí número 2

SÁVIA DE PINO—Para la curacion de las enfermedades de Pecho y de los órganos respiratorios, por medio del Jarabe, Pildoras y Pastillas de Sávia de Pino concentrada por Morey.

JARABE DE FOSFATO DE CAL GELATINOSO.—Contra el linfatismo, Consuncion, Enflaquecimiento y contra toda clase de debilidades el organismo, tambien contra la Bronquitis y Tisis pulmonar.

VINO DE QUINA FERRUGINOSO.—Es el mejor Tónico reconstituyente: Numerosas curaciones en casos de Anémia y Clorosis, Neureas, Neuralgias y Pobreza de la sangre.

Depósito general, Muro, farmacia y laboratorio del autor. Palma, Centor Farmacéutico, Harina 34 y 36 y en las principales macias de farila Baleres

CORTADOR EN SASTRERIA

Estéban Gascon, ofrece sus servicios al público, seguro de complacer á cuantos le honren con su confianza.

Elegancia, Solidez, Prontitud y Economía.

Calle del Comercio núm. 1, tienda,
INCA.

MODISTA

Catalina Cardell, ofrece á las señoras y señoritas que gusten favorecerla, su nuevo domicilio calle de la Rectoría, frente á la casa del señor Ecónomo.

Tiene siempre los últimos figurines

de
LA MODA ELEGANTE

Antonia Castell y Oliver

PROCEDENTE DE PALMA,

Hace presente á las señoras y señoritas de esta poblacion se ha establecido en la casa calle de la Rectoría, al lado del café, piso 2.º izquierda, y tiene el gusto de ofrecerse para la confeccion de toda clase de trajes propios del sexo.

PRONTITUD, ESMERO Y ELEGANCIA.

TIENE LOS ÚLTIMOS FIGURINES.

¡¡1.500 PUNTADAS POR MINUTO!!

Las dan las MAQUINAS para coser de «lanzadera oscilante» inventadas por la

COMPANIA FABRIL

SINGER

sin ruido, completamente silenciosas, puntada admirable, propias para Camisería, Modistas, Sastres, Zapateros, y fábricas de Corsetería.

Anjas, hilos, sedas, aceite, piezas sueltas para toda clase de costuras.

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO por el práctico Sr. Pavon,

Inca.—Dureta, n.º 20.—Inca

AVISO

Hay para vender 200 quintales mimbres blanqueados y 300 conejos: El que quiera hacer proposición bien de palabra ó por escrito, dirijase á la oficina de la Empresa de la Albufera. La Puebla.